

Correligionarios; valencianos:

Ha llegado el día de la batalla decisiva. Los enemigos de la Libertad y de los intereses de Valencia, en ésta, como en toda España, se han envalentonado al amparo del poder oficial.

Es el último esfuerzo de los que arruinaron al país, y derrotarlos hoy es afirmar definitivamente el imperio de nuestros ideales.

Votar la candidatura de Azzati y Barral, es procurar por el bien moral y material de la ciudad; desterrar de Valencia toda influencia monárquica y clerical; dar un paso más hacia la conquista de los derechos del obrero y la transformación de los principios económicos en favor del país productor.

Por la redención de España, por el engrandecimiento de Valencia, para aniquilar al clericalismo y al dinastismo, vergüenza y ruina de la nación, votad á los candidatos de la Unión Republicana Autonomista.

Exposición Nacional

Festejos para hoy
CINEMATOGRAFO y VARIETES.—Desde las 5:30 de la tarde, sesiones continuas
TROUPE MARMORINI—SANFLEUR MILET—LA NAPOLITANA
A LAS 8 DE LA NOCHE
Gran castillo de FUEGOS ARTIFICIALES por el notable pirotécnico
PIETRO CHIABOTTI
Precio de entrada á la Exposición, valedera para presenciar los Fuegos artificiales: 0'60 pesetas

Unión Republicana Autonomista

CANDIDATURA PARA DIPUTADOS A CORTES

- D. Félix Azzati Descalci
- D. Juan Barral Pastor
- Sueca-Ruzafa
- D. Adolfo Beltrán Ibañez
- Torrente
- D. Ramón Ferris Pechuán
- Requena-Ayora
- D. Enrique García Torres

¡A LA VICTORIA!

Ha llegado el día de la batalla. A las cuatro de la tarde, roto el secreto de las urnas, de ellas saldrá nuevamente la ratificación de poderes por Valencia otorgados á un ideal purísimo y excelso ahora encarnado en dos prestigiosos jóvenes de poderoso talento y energías indomables, Azzati y Barral, representantes dignísimos de un partido invencible, que cupo engrandecer á Valencia en labor rapidísima, honrada y fecunda, que lleva como propulsor inextinguible el espíritu de una gloria mundial: Blasco Ibañez.

Quien no ahogue su discernimiento en el lodazal del odio injusto ó libre de concupisencias y ambiciones malsanas no oculto la verdad, ha de reconocer plenamente, sin reparos, distingos ni atenuaciones, que ninguna organización política que no sea la nuestra ha procurado y conseguido en gran parte elevar á Valencia hasta donde exigen sus espléndidas riquezas naturales. Su sol y su fuerza, expresan ahora armónico conjunto con la cultura de los valencianos, antes adormecidos en las brumas de la ignorancia, y con la obra de higiene, de belleza y de utilidad que ha transformado nuestras vías, anhelando, antieclécticas y estrechas, una inmensa que redimiendo la conciencia ciudadana y contribuyendo al desarrollo de nuestras fuentes de riqueza y mejorando la condición del obrero y del agricultor, del industrial, del propietario...

res del derecho, imponiendo la pureza del sufragio, para que no sea debilitado ni empañado el brillo de nuestro poderío y de nuestro triunfo.

Por la República y por Valencia, votad á Félix Azzati y á Juan Barral. ¡Republicanos, valencianos: á la victoria!

Importantísimo

Sabemos positivamente que nuestros enemigos intentan promover cualquier escándalo en los colegios para romper las urnas ó cometer cualquiera otro atropello para anular las elecciones.

DOS VISITAS

Ayer visitó nuestro director Sr. Azzati la fábrica de ebanistería de los señores Lloréns y Ventura, jóvenes laboriosísimos que en fuerza de sacrificios é inteligencia han conseguido una ventajosísima situación industrial. El candidato republicano fué recibido con aplausos entusiastas por los obreros, quienes obligaron al Sr. Azzati á que les dirigiera la palabra. El Sr. Azzati hizo un breve discurso, siendo muy aplaudido. Entre los obreros y Azzati cruzáronse palabras afectuosas. El Sr. Azzati agradeció á los queridísimos amigos señores Lloréns y Ventura su cariñoso recibimiento. Después el candidato visitó la importante fábrica de ebanistería de los señores March y Barral. Los obreros aplaudieron y vitorearon al Sr. Azzati. Este conversó brevemente con nuestro querido amigo y correligionario Sr. March, saliendo satisfechísimo de la acogida de que fué objeto.

REPUBLICANOS DEL DISTRITO DE SUECA: ¡A LA VICTORIA!

Ya son inútiles todas las alharacas é infamias que anoche, como en días anteriores, escribe *La Correspondencia*. Hoy quedará solucionada la encarnada lucha que los republicanos y liberales del distrito de Sueca sostienen contra los reaccionarios y buscavidas que apoyan á Mencheta; es decir, quedará solucionada si el Gobernador y Mencheta quieren: venciendo al candidato republicano por votos y nada más que por votos, legalmente. Por que debemos advertir una vez más, sin que esto se tome á bravuconada, que por la tremenda, poniendo al servicio de Mencheta la fuerza pública para cometer todo suerte de atropellos y vejaciones, Mencheta no se sentará en el Congreso y sus infames secuaces llevarán su mercedo. No necesitamos excitar á nuestros correligionarios del distrito de Sueca para que hagan valer su derecho; sobran los hechos, confirmación de los ideales republicanos y un alto concepto del honor, atropellado con las suspensiones de Cullera y Sueca. Saben que hoy se juegan su prestigio como políticos, la hegemonía que ejercen en las dos importantes poblaciones del distrito, la tranquilidad, quizá, para el porvenir.

¡Vergonzoso, inaudito!! Escritas las anteriores líneas llegan á nuestra redacción noticias que confirman las sospechas que venimos apuntando, acerca de las barrabasadas del Gobernador de acuerdo con Mencheta. En las primeras horas de la madrugada hemos sabido por conducto fidedigno que en los pueblos del distrito de Sueca han sido encerrados valiosos elementos republicanos incondicionales de D. Adolfo Beltrán. Sólo en Sueca, ayer anoche, han ingresado en el cárcel veinticinco significados republicanos. No hallamos palabras para expresar nuestra indignación ante encarecimientos tan escandalosos como los perpetrados ayer en Sueca. Así se ganan las elecciones, señor Gobernador; así se deshonra el sufragio y se pisotean los prestigios de la autoridad!

Nos sabíamos de memoria la ineptitud de ese farandulero; lo que ignorábamos era su cualidad de miserable. Ojo por ojo... De cuantas infamias se cometen hoy en el distrito de Sueca, exigirá estrecha cuenta los republicanos al Gobernador y á Mencheta. ¡Por éstas...!

Nuestra candidatura. La constituyen D. Félix Azzati Descalci y D. Juan Barral Pastor.

Leed, correligionarios, la papeleta antes de votar y no la depositéis en la urna si en ella no aparecen los nombres y apellidos de nuestros candidatos. No permitáis que con cualquier pretexto sea sustituido ninguno de los d-s nombres ni que se añada cual quier otro.

Beltrán en Cullera

No vamos á hacer el resumen del mitin celebrado el pasado jueves en Cullera. Un mitin, al fin y al cabo, es un acto que á diario se verifica en todos los pueblos. Lo que diremos es algo más grande, algo que sobrepasa á todos los actos políticos. El mitin aludido, no fué un mitin: fué la explosión de un pueblo que, hartado ya de la cadena del esclavo, quiso romperla, haciendo demostración patente de que la libertad anda dentro de sus cerebros, y quieren hacerla ostensible á los poderes públicos. Los honrados labradores cullerenses, cuyo sudor y cuya sangre derraman sobre el surco en la tierra, están cansados del látigo que les fastiga sin piedad, obligándoles á votar candidaturas que detestan por indignas y falsas. Para coner un pedazo de pan negro ganado con tantos trabajos, no se han menester esclavitudes—dicen los ciudadanos de esta tierra,—y dicen bien. La libertad de opinión debe ser siempre respetada. Hay que respetar, pues, á los cullerenses: son republicanos *h-s-a-e-i-n-s-a*. ¿A qué pretender hacerles votar ideas que no tienen? Prueba evidente de lo que decimos, fué el acto del jueves por la noche. Todo Cullera entusiasmado bien—todo Cullera libre y republicano, invadida la estación esperando á los ilustres oradores. D. Félix Azzati, don Juan Barral, el distinguido jurista Sr. Jiménez y el no menos ilustre Sr. Gasset, con todas las simpatías del sexo femenino, tanto en Valencia como aquí en Cullera, desde los primeros momentos en que hizo uso de la palabra. Venían también el diputado electo por Castellón Sr. Santacruz y D. Fernando Gasset, todos acompañando al elegido por Sueca y Cullera don Adolfo Beltrán. Los vivos aplausos, los aplausos que atronaban los espacios, tuvieron que hacer eco *forzosamente* en los pocos partidarios con que aquí pudiera contar Peris Mencheta, demostrándonos una vez más que en los tiempos del progreso, las actas no se compran, las actas

no se imponen: el pueblo honrado, el pueblo que trabaja y paga, es el único que puede imponer su voluntad soberana en el Parlamento, eligiendo los representantes que les venga en gana, cuando estos representantes concuerdan con sus aspiraciones y sus ideales. Bien lo demostraron los cullerenses por la noche en el mitin. Cuando se levantó el Sr. Morell, modesto republicano, quizá el más modesto de todos, por su escasez de bienes de fortuna, nos demostró sin embargo, que si puede ser pobre de hacienda, es también acaso el más rico de espíritu, el más sobrado de amor á la causa de la República; pues exponiendo sus ideas con la valentía que él sabe hacerle, sin temor á que le sienten por hambre, los enemigos del partido republicano, crece su figura ante nuestros ojos de manera colosal, y comparándolo á otros republicanos de *double* que de todo hay en todas partes, nuestra admiración y nuestras simpatías fueron suyas desde los primeros momentos, y cuando una á una fué exponiendo todas las arbitrariedades cometidas con el Ayuntamiento liberal y republicano para echarlos de aquel consistorio, no pudimos por menos que aplaudir con toda nuestra alma la digna actitud y la honradez con que había procedido al desenmascarar á sus calumniadores, con respecto á la administración verificada por sus antecesores. Nuestra enhorabuena al republicano Morell: así se ganan los respetos de propios y extraños. De los demás oradores, nada diremos. ¿Quién no los conoce? Sus repeticiones como oradores elocuentes y como republicanos luchadores convencidos, continuadores de la labor del insigne Blasco Ibañez, son conocidas de toda España. Hablaron como sienten, y sienten como laboran; valientes y enérgicos en todos los casos. Los aplausos y las ovaciones que se le prodigaron fueron justas y merecidas. ¡Hasta las mujeres les aplaudían! Está dicho todo. De Beltrán, diremos solo una cosa: *que será diputado porque su distrito lo quiere.* Azzati, ¡ah! Azzati siempre es Azzati: el infatigable, el incansable; el eterno Cristo de la humanidad que ama; de la humanidad que espera.

¡Jóvenes republicanos! Recordad sin descanso los distritos que á cada uno se os designe. No los abandonéis en todo el día.

Coacciones y sobornos

Una carta de Trenor. D. Tomás Trenor nos ha dirigido la siguiente carta: Sr. Director de El Pueblo. Mi distinguido amigo: A usted me permito acudir rogándole tenga la bondad de publicar esta carta, y sirva ella para hacer pública manifestación de que soy ajeno en absoluto á cuantas combinaciones se han hecho y puedan hacerse en las papeletas para la lucha electoral de mañana, incluyendo en ellas mi nombre. Vivo hace tiempo completamente alejado de la política y sólo á la Exposición y á su mayor éxito voy dedicando mis trabajos y toda mi voluntad. Con gracias anticipadas se reitera suyo afectuoso amigo s. s. q. b. s. m., Tomás Trenor.

Valencia 7 Mayo 1910. A juzgar por las anteriores manifestaciones, el Sr. Trenor para nada interviene en la política. Convidrís, pues, que averiguase por qué ayer se obligaba á los empleados de la Exposición á que voten la candidatura de Sr. Paiz y Boronat. ¿Lo ordenó así el Sr. Trenor? Si así no fué, debe obrar en consecuencia. Nosotros no olvidaremos el hecho, por si acaso.

El pagador de las obras del Puerto, don Juan María Martínez, al satisfacer ayer los jornales á los obreros, les entregó candidaturas de Paiz y Boronat y Canalejas. Los tribunales deberán entenderse con el tal Martínez. Miguel Salas, en el distrito del Hospital y el concejal Alborn en el de la Misericordia, se dedican á la compra de votos. Lo tenemos en cuenta.

Republicanos:

Nunca como en la lucha de hoy es más necesaria nuestra presencia en los colegios. No los abandonemos hasta después del escrutinio. Vigilemos las urnas, vigilemos y detengamos al elector sospechoso y ayudemos á nuestros interventores siempre que requieran nuestro apoyo.

El cometa Halley

Esta madrugada ha sido una verdadera aparición celeste el famoso cometa que tenemos á la vista. Perfectamente visible á simple vista se levanta del horizonte oriental á las tres y media, presentándose espléndido y fulgurante envuelto en las tenues claridades del alba. No se le ha visto como hasta hoy, pues la Luna, que brillaba en las primeras horas del día, se pierde en las primeras horas de la mañana. Este acontecimiento producirá un eclipse total de Sol, invisible para nosotros, pero observable en el hemisferio Sur en una zona comprendida entre la Australia, Nueva Zelanda y Océano Austral. El eclipse central tendrá principio á las 5 horas y su fin será á las 6 horas para aquellos parajes. El cometa, observado con gemelos de teatro, se destaca del cielo como faja fantástica de luz rubicunda. Su posición aparente respecto al horizonte, es la de un ángulo agudo que tiene su abertura en S. su vértice en la cabeza del cometa, un tira al S. su horizonte sensible y el otro la cola del cometa. Medida esta con un sextante he podido apreciar una longitud de 15 grados, ó lo que es lo mismo, una faja de 14 metros de larga, vista á una distancia de 60 metros. El astro cabelludo atraviesa la órbita de Venus y pronto pasará ante nosotros huyendo del Sol con gran rapidez. Aunque la cola no tocará dentro de unos días, estará, empero, más cerca del camino de la Tierra el 30 de Mayo, día en que cruzará su órbita. P. S. malión.

Interventores:

Revisad bien las actas y los certificados antes de estampar vuestras firmas, y una vez recogidos procurad que os acompañen los correligionarios al Centro de la calle de Libreros.

Exposición Nacional

Bellas Artes. Mañana, á las cinco de la tarde y en el Salón de Actos, se procederá á la elección de jurados de admisión para las secciones de Escultura y Arte decorativo y seguidamente al de los Jurados de la sección de Arquitectura, debiendo concurrir al efecto los expositores á quienes servirá de entrada el resguardo provisional que obra en su poder. Se encarece la puntual asistencia, previniendo á los expositores que la votación será válida, sea cual fuere el número de concurrentes.

Aclaración

El precio de los palcos del Salón de Actos para las fiestas automovilísticas será de cinco pesetas y no de siete como por error se ha dicho. Los diplomats y el Sr. Zapater. Tan satisfecho quedó el Comité Ejecutivo de la Exposición Nacional, del acuerdo con que el distinguido artista Sr. Zapater realizó su cometido al hacer el proyecto de diploma para los premios de la misma, resolvió que el original de dicho diploma sea ofrecido á D. Alfonso. El Comité de la Exposición Nacional, queriendo significar al Sr. Zapater la estima en que tiene su talento y su asidua y eficaz cooperación, le ha encargado el proyecto de diploma para los premios de la misma. Este proceder del Comité es el mejor elogio de los merecimientos artísticos del Sr. Zapater, que, indudablemente, en el nuevo diploma hará otro alarde de ingenio, inspiración y buen gusto.

Telegrama afectuoso

Para significar la gratitud al Ayuntamiento de Barcelona, por haber acordado concurrir con las pinturas y esculturas de su propiedad á la Exposición Nacional, ha sido obsequiado con un banquete íntimo el profesor de la Academia de Bellas Artes de la ciudad central, Sr. Rodríguez Godó, al final del cual se fotografió en términos cariñosos al alcalde de Barcelona. A este despacho ha contestado el Sr. Roig y Bergadá, con el siguiente, no menos expresivo y afectuoso: «Marqués del Turia.—Agradecido atenciones dispensadas nuestro representante, reitero V. E. y al Comité Ejecutivo de la Exposición nuestra entusiasta felicitación por el glorioso éxito del Certamen que tanto honra á Valencia.—El alcalde, Roig y Bergadá.»

Correligionarios:

Votad á primera hora. De lo contrario correis el peligro de que sea suplantado vuestro voto

Las elecciones en la provincia

Utiles. En Jalisco se celebró un grandioso mitin, en el que reinó delirante entusiasmo. Las autoridades, viendo que la candidatura de García Torres gana terreno, amenazan á los electores. También en Coferentes se celebró otro mitin, que se vio concurridísimo. En todo el distrito hay gran entusiasmo en favor de la candidatura republicana. Corresponsal.

Zarzaparrilla Iodurada DEL DR. GREUS

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, tíficos, héticos, venéreos y sífilíticos que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones...

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma pesada, 2 y 4 reales y latas de 1 kilo 30 reales. Es un verdadero medicamento que cura, etc., y se emplea con gran éxito contra las afecciones góticas...

GRANDES ALMACENES EL AGUILA Calle de la PAZ, letra E, esquina a las de Luis Vives y Ave María.-VALENCIA



Guardapolvos de SHANTUNG, para señoras, pesetas 22. TRAJES TRAJES TRAJES modelo Bleriot, para niño, de dril, para niño, desde 2 a 18 pesetas.

Visto y leído Un nuevo "chantaje" En las cercanías de Hamburgo, un grupo de campesinos han visto un sistema de "chantaje". Las víctimas son los señores...

El "Cullinan" El otro día y con ocasión de la apertura del Parlamento inglés, la reina Alejandra ha llevado por primera vez el "Cullinan", el mayor diamante del mundo...

Más del molino incendiado Al reseñar ayer el incendio del molino, propiedad de la condesa de Ripalda, decíamos que la brigada de Bomberos, que acudió en los primeros momentos con todo el material y bombas...

Movimiento obrero Reuniones para hoy La Constructora valenciana, junta general a las diez la hoy.

Toros y toreros La becerrada de hoy Animada promete verse la novillada económica que hoy, a las 4:30 de la tarde, se celebrará en la plaza de Toros.

Ciencia para todas Hay mujeres, muchas por desgracia, que no dan importancia alguna al ahorro cuando se trata de céntimos, creyendo que estas ínfimas cantidades no constituyen gastos...

Exposición de Buenos Aires La Cámara de Comercio de esta ciudad en vista de que son muchos los inscritos para concurrir con sus productos y obras a la Exposición de Buenos Aires...

Francisco Ferrero Médico Enfermedades secretas, de la matriz y de la infancia. Consulta de once a una. Gratuíto los sábados de siete a ocho.

Teatros

Principal. «La escuela de las princesas» Anoche se verificó la inauguración de la breve temporada que nos ofrece la compañía del teatro de la Comedia, de Madrid.

Robos supuestos. Un vecino del pueblo de Lombay, llamado Vicente Estruch Bisbal, ha formulado dos denuncias a la guardia civil por otros tantos robos de dinero.

Accidente. También fué asistido en dicho dispensario médico Vicente Estrella Benaches, de 49 años, de un síncope.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Teatro Principal

Compañía cómica del teatro de la Comedia de Madrid HOY DOMINGO 2.º DE ABONO Sherlock Holmes UNICA VEZ

Bucesos Robos supuestos. Un vecino del pueblo de Lombay, llamado Vicente Estruch Bisbal, ha formulado dos denuncias a la guardia civil por otros tantos robos de dinero.

Accidente. También fué asistido en dicho dispensario médico Vicente Estrella Benaches, de 49 años, de un síncope.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

Accusación. Una acusación de haber sido mordido por una caballería, fué asistido en el Hospital Vicente Cortés Marco, el cual sufría una herida de consideración en la mano derecha.

VICHY CATALAN Gran balneario. Agua mineral medicinal natural. Sita rival para el REUMATISMO, GOTA, MIGRAÑA, BAZO, etc.

Merced de frutas Frutas. NISPEROS.-De 2 a 12. NARANJAS.-De 2 a 8. ALBARICOQUES.-De 12 a 20. CEREZAS.-De 7 a 12.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS ADOPTADOS DE REAL ORDEN por los Ministerios de Guerra y Marina. Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

AGUA DE BURLADA Agradable y exquisita agua de mesa.-De venta: Droguería Hijos de Blas Cuesta.

Alcance de la tarde

La muerte del rey Eduardo

El Sr. Canalejas estuvo esta mañana en la embajada de Inglaterra con el ministro de Estado, para significar el pésame del Gobierno con motivo del fallecimiento del rey Eduardo VII, a pesar de que oficialmente no supo la noticia hasta las diez de la mañana.

En la embajada inglesa advirtieron la presencia del embajador francés y del ministro plenipotenciario de Portugal en España que habían ido con igual objeto de manifestar el pésame a la familia real.

Todavía ignora cuáles ferrarán la comisión que ha de asistir a las exequias de Eduardo.

El presidente del Consejo de ministros, lord Asquith, debió salir ayer de Cádiz para Gibraltar, en donde le daban la noticia del fallecimiento del rey Eduardo.

Hoy se halla camino de Inglaterra. El Sr. Canalejas se propone ir a Ginebra tres semanas y que el luto dure tres meses y que el período nacional ondee a media asta el día del entierro.

Se han examinado los precedentes de lo que se hizo cuando el fallecimiento de la reina Victoria. D. Alfonso ha dirigido telegramas de pésame a la reina Alejandra, al príncipe de Gales, a los duques de Connaught, a la princesa Victoria, hija del rey Eduardo; a España, a la reina madre de la reina de Suecia y a los reyes de Noruega.

Se cree que a Inglaterra irá una comisión de la Armada y otra del Ejército, precedida por un infante, realizando el viaje al mando del crucero «Cataluña».

La reina doña Victoria suspendió las audiencias en señal de duelo. La corte vestirá 14 días de luto riguroso y 14 de alivio.

La prensa de Madrid publica extensas biografías del monarca inglés. En sentidos artículos necrológicos ensalza la superioridad moral del rey Eduardo y la entereza de espíritu del finado.

Ilustran estos artículos fotografías del soberano fallecido. El público muéstrase muy emocionado y sorprendido por el fallecimiento del rey Eduardo, pues las últimas noticias de ayer no le habían mejoría.

El heredero del Trono, Jorge Federico Ernesto Alberto, posee gran número de títulos, y se casó en 1893 con Victoria María, princesa de Teck.

El nuevo rey de Inglaterra asistió, en representación del rey Eduardo, a las fiestas de la coronación de D. Alfonso XIII.

Londres.—El rey Eduardo estuvo algunas horas en estado comatoso. Recobró durante una hora el conocimiento.

Lo volvió a perder e inmediatamente espiró. El príncipe de Gales comunicó la noticia al alcalde corregidor, produciendo penosísima impresión.

Todos los periódicos reflejan el dolor nacional por la muerte del rey Eduardo. En breve se convocará al Parlamento para que profiera juramento al nuevo rey.

El partido liberal ha renunciado a llevar adelante su proyecto de reforma de la Constitución, con objeto de no perturbar la paz en estos momentos y contribuir a que se agrupen todos al rededor del nuevo rey.

Es elogiada la conducta eminentemente patriótica de los liberales. En Ferrol la colonia inglesa expresó su sentimiento al consúl.

Una comisión de jefes y oficiales del regimiento de Zamora, de que era coronel honorario el difunto rey, visitó al consúl para darle el pésame.

Lo que dice Canalejas. El señor Canalejas recibió esta mañana la visita del ministro de Marina Sr. Arias Miranda, que acababa de regresar de su viaje.

Rebrió el ministro al Sr. Canalejas su visita a Ginebra, afirmando que se hallaba en el mismo de su resultado. Respecto a elecciones, ha repetido las manifestaciones que hizo ayer, añadiendo:

«Durante el período electoral hemos tolerado que se dijeran cosas que no sólo bordean los linderos del Código penal, sino que caen dentro de él. Estas cosas naturalmente pueden contentarse que se digan, pero que se traduzcan en hechos.»

El Gobierno procurará garantizar el derecho de todos. Los jueces permanecerán en sus tribunales y la fuerza pública se hallará prevenida para acudir en cualquier momento en que sea necesaria.

Creo que los augurios de que se derramará sangre mañana, sólo quedarán reducidos a palabras. En este sentido, y para evitarlo, he remitido instrucciones a provincias.

Esta tarde no habrá Consejo de ministros. Mañana permaneceré todo el día en la Presidencia para recibir noticias.

Ha insistido en su protesta contra las pretensiones intencionalmente de liberales y conservadores. «Para evitar que se hable de las continuas visitas del Sr. Merino al Sr. Maura, le he rogado que en cuanto pasen las elecciones se mude de casa, pues es vecino del jefe del partido conservador y cada vez que el ministro de la Gobernación se dirige a su domicilio, se atribuye a condescendencia.»

El Sr. Canalejas ha negado que haya una conferencia con el alcalde de Madrid sobre asuntos electorales. Ha calificado de ilegal el acuerdo adoptado ayer por el Ayuntamiento, creyendo que no prosperará.

Respecto a la crisis ha dicho: «Sobre el tiempo de mi duración en el ministerio, me propongo dar quince y medio meses, a no ser que el Parlamento disponga otra cosa. Salvo este contrato, que nos entienden juntos al Sr. Maura y a mí.»

Circular electoral. El director general de Correos ha dirigido una circular a los funcionarios a sus órdenes, reiterándoles el cumplimiento de las instrucciones referentes a la recepción de pliegos electorales.

De Marina. El Sr. Arias Miranda ha dicho que se

halla satisfecho del estado del arsenal de la Carraca, aunque ha encontrado algunas deficiencias que procurará corregir.

Una carta y una farsa. El conde de Romanones ha escrito una carta al Sr. Franco Rodríguez, rogándole que suspenda el acuerdo de que mañana sean revividos todos los castigos de ser vencidos los autores de esa manera se que no hay «chanchullo» de la proposición de los monárquicos «los» para que triunfen.

En la Cárcel de Barcelona. Hoy el último Modelo se ha verificado con motivo del Consejo de guerra instruido por el juez de los sucesos de Julio.

Se acurraron a los procesados de asalto de la Cárcel. El fiscal ha pedido para uno la pena de diez años y cuatro meses, para otro la de doce y un día, para otro la de seis y cuatro meses y para los restantes la absolución.

La agitación electoral ha llegado hoy a su período más elevado. Este período es extraordinario el número de manifestaciones que se celebran.

El gobernador ha conferenciado con el jefe de la guardia civil é inspector general de policía.

Les ha dado las últimas instrucciones para la lucha de mañana. Por las Ramblas repártense candidaturas de todos los partidos.

Se cree que tienen asegurado el triunfo mañana los señores Lerroux, Sol y Ortega, Giner de los Ríos, Iglesias y Sánchez (don Toribio), radicales, y Vallés y Ribot y Corominas, federales.

La noticia del fallecimiento del rey Eduardo causó anoche penosa impresión. Al consúl han acudido hoy autoridades y personalidades.

La Prensa ha dedicado grandes elogios en sus columnas a la memoria del soberano inglés.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid, 7, 8 30 noche.

Para los jefes y oficiales de Melilla

El duque de Andria, propietario del Baleario de Archena, ha ordenado que sean gratis para todos los generales, jefes y oficiales de Melilla, el servicio de aguas de dicho baleario.

El rey Eduardo. Como Eduardo era almirante honorario español, enviaremos al vapor «Cataluña», con una representación de la armada.

Candidato que se estrella. Valencia de D. Juan.—El automóvil que conducía al candidato conservador Sr. Garrido, chocó contra un árbol de la carretera de Benavente a León.

Riña sangrienta. Ferrol.—En Valdovino un grupo de mozos se dedicó a cojer mariscos durante el día.

Cuando regresaron al pueblo entraron en una taberna en donde se emborracharon. Luego se produjo una riña en la que menudearon los garrotazos y bofetadas.

Uno de los mozos resultó con una herida gravísima en la cabeza y otros dos también con heridas graves. Han sido encarcelados los agresores.

Sobre un fallecimiento. Gijón.—Entre la colonia inglesa ha producido sensación la muerte del rey Eduardo.

Una comisión de jefes y oficiales del regimiento de Zamora, de que era coronel honorario el rey Eduardo, visitó al consúl dándole el pésame.

La lucha electoral en el distrito de Ibiza. La lucha electoral es enconadísima. Se disputan el triunfo el liberal Garjón y el conservador Tur Palau.

Ambos trabajan personalmente el distrito, excitando a los partidarios. Un muerto por cuestiones electorales. En Puebla de San Lorenzo dos sujetos disputaron sobre cuál de los dos candidatos contaba con más simpatía.

Uno de los que disputaban recibió un tiro en el vientre, encontrándose en estado agonizante. Dimisión. Jerez.—Ha dimitido el alcalde ante los abusos del gobernador, que envía delegados a todos los ayuntamientos para sacar triunfantes a los candidatos ministeriales.

Han llegado 70 civiles ante el anuncio de que las elecciones resultarán sangrientas. Mensaje presidencial. Buenos Aires.—En el acto de apertura del parlamento dió lectura el presidente de la República al acostumbrado mensaje.

En él hace constar que la Argentina mantiene en buenas relaciones con todos los pueblos de Europa y América, excepto la hecha de Bolivia, con la cual tiene suspendidas sus relaciones diplomáticas.

Insiste el mensaje en la necesidad de aprobar cuanto antes la ley ya sometida al Congreso de los diputados, sobre la selección que se ha de ejercer entre los emigrantes.

Añadido el presidente argentino que el gobierno prepara algunas leyes para asegurar una protección eficaz al trabajo nacional.

Dice que se ha llegado ya a un tratado de arbitraje con Inglaterra y que próximamente serán sometidos a la aprobación del Congreso dos tratados análogos, según las negociaciones ya entabladas con Portugal, Dinamarca, Holanda y Chile.

El mensaje presidencial hace constar también que el pueblo argentino siente profundamente halagado la madre patria, por el hecho de haber sido elegida la infanta Isabel para representar a España en las fiestas del centenario.

Con referencia a la situación económica del país, dice el presidente de la República que en cuanto al encaje metálico ocupa la Argentina el cuarto lugar, después de Francia, los Estados Unidos y Rusia.

Durante el año pasado las importaciones alcanzaron un valor de 302.756.035 piastras oro. Las exportaciones fueron de 397.350.628. La Deuda Interior en 31 de Diciembre de 1909 era de 87.834.000 piastras oro y 115.345.000 piastras papel.

La Deuda Exterior era de 310.000.000 de piastras oro. Las elecciones en Pamplona. Pamplona.—La lucha electoral toma proporciones formidables.

La Prensa realiza una violentísima campaña. Demócratas y reaccionarios se juegan la última carta.

En el pueblo de Ujeor, un grupo capitaneado por un cura apedreó al automóvil del candidato canalejista por Tafalla. Le insultaron groseramente, resultando dos heridos leves.

La anarquía en Tánger. Tánger.—En Tabor y Mogador los soldados, con la bayoneta calada, han recorrido las calles en manifestación de protesta contra las autoridades por no pagarles el sueldo desde hace mes y medio.

Los habitantes se encuentran emocionadísimos. Los revoltosos se dirigieron al consúl de Francia para pedir la intervención del consúl.

Este telegrafió a Tánger, logrando calmar a los soldados, que se retiraron a los cuarteles. De Barcelona. Barcelona.—Por el fallecimiento de Eduardo se ha suspendido el banquete que había de celebrarse en la Cámara de Comercio, con asistencia del embajador de Inglaterra.

En la barriada de Horta, el cerrajero Domingo Purson ayudó a las tropas durante la semana trágica y denunció después a varias personas.

A causa de esto en toda la barriada le declararon la guerra. Un dependiente suyo cuestionó con un obrero de una fundición inmediata.

Purson intervino y los operarios de la fundición le acometieron é pedradas hasta su casa, desde donde disparó varios tiros sin hacer blanco.

El vecindario de Seo de Urgel está alarmadísimo con la presencia de un enorme oso. Se organizan batidas. A. Serrano.

Desde Castellón. La lucha electoral en el distrito de Nules.—Crímen horrible. Castellón 7, 11 noche.—La lucha electoral en el distrito de Nules se presenta reñidísima.

Los elementos que componen la izquierda han marchado a aquel distrito con objeto de celebrar mitines en favor de la candidatura demócrata representada por D. Manuel Sancho Rico.

Este lucha frente del maurista marqués de Benavites. Los cosieros intentan valerse de las actas en blanco de los pueblos de la sierra.

Los liberales se disponen a impedirlo. Créese seguro el triunfo de Sancho a pesar de los chanchulleros cosieros.

En Morón, poblado anexo a Villafamés se ha descubierto un crimen horrible. Dos hijos mataron a su padre y después quemaron el cadáver, enterrando los restos en una finca.

El juzgado instruye diligencias. Los hijos han declarado que cometieron el crimen encontrándose borrachos. Yáñez.

Conferencia. Madrid 7, 12 noche. La muerte de Eduardo. Londres.—Desde ayer a las tres de la tarde se perdieron las esperanzas de salvar al rey Eduardo.

Hubo un suceso que contribuyó a producir alguna esperanza. Recibióse un despacho anunciando que un caballo del rey de los ingleses, acababa de ganar un premio en las carreras verificadas en «Kempston Park».

La noticia reanimó los corazones, incluso se produjo en la Bolsa un movimiento de alza en los valores, decayendo los rumores pesimistas.

Todo el día se comentó se seguiría desconociendo la verdadera enfermedad de Eduardo. Entre los incidentes de los últimos momentos de Eduardo, cuéntase se negó a recibir al arzobispo Cantorbery.

Durante toda la noche, los periódicos publicaron ediciones especiales dando cuenta del estado del rey. A las doce y media salió una hoja redactada en términos laconicos, anunciando la muerte de Eduardo.

Anunciase que el adelantamiento al trono de Inglaterra, del príncipe Jorge, no produciría ningún cambio de relaciones franco-inglesas.

Se han cerrado la Bolsa y muchos establecimientos, estando otros entreabiertos. La Prensa ha salido orlada. Unánimemente declara que la muerte de Eduardo constituye una desgracia nacional.

Elogian todos los periódicos las altas dotes de gobierno y moderación, guardando perfecta neutralidad, siendo respetuosos, acatando siempre la Constitución, dando pruebas durante su reinado, de su constitucionalismo.

Se han suspendido las funciones en los teatros. La capital presenta tristísimo aspecto. Las calles, silenciosas, viéndose a los transeúntes presa de emoción.

Llegan a palacio militares de telegramas de pésame de todos los jefes de Estado del mundo. Inmensa muchedumbre sigue rodeando el palacio.

En todos los edificios públicos é infinidad de casas reina sepulcral silencio. Los buques surtos en el puerto tienen la bandera puesta a media asta.

Síbase que bastante tiempo antes de morir Eduardo perdió el conocimiento. A las primeras horas de la mañana telegrafíase la noticia de la muerte a todos los soberanos y jefes de Estado.

Daily Express dice que ayer por la mañana el estado de Eduardo era crítico. No obstante insistió en levantarse, recibiendo a los médicos sentado en una silla.

La enfermedad que padecía, era una afección asmático-cardíaca.

Eduardo pasó el día sentado y muy fatigado, teniendo continuamente accesos de tos. Perdió dos veces el conocimiento.

Al anohecer empezó respirando con muchas dificultades, cesando poco a poco de funcionar el corazón y el ventrículo izquierdo.

A las seis y media empezó la agonía. La proclamación del nuevo rey será hecha según la tradición inglesa, por un heraldo de armas vestido en traje de la edad media.

Dicho heraldo irá seguido de séquito numeroso y proclamará a Jorge V delante del palacio de Saint James, en Trafalgar Square.

También se le proclamará delante de Charing Cross, mansion House, Bolsas, Cathedral y demás sitios importantes. La ceremonia tendrá carácter medioeval.

En el Parlamento se reunirá a las tres de la tarde ó a las cuatro el Consejo Jurado del rey. El príncipe de Gales anunciará que reinará con el nombre de Jorge.

La reina Alejandra está decadísima é inconsolable. Entra y sale en la Cámara mortuoria. El palacio ofrece lúgubre aspecto.

Los piratas. Manila.—En algunos pueblos costeros del archipiélago hacen repetidas correrías grandes grupos de piratas moros, saqueando las casas y matando a sus habitantes.

En la persecución de los mismos toman activa parte algunos cruceros holandeses. Reforma constitucional. Roma.—En la sesión que ha celebrado el Senado, ha sido interpelado el Gobierno sobre la reforma proyectada para la alta Cámara, y el presidente Luzzatti ha pronunciado un elocuente discurso demostrando la necesidad y la oportunidad de la reforma, después de lo cual ha sido aprobada una moción por la cual se confía al Gobierno el nombramiento de una comisión de nueve senadores encargada de estudiar el asunto y dictaminar en definitiva sobre él.

Todos los balcones están cerrados con maderas. El gobierno inglés. Sábese que los jefes del partido liberal inglés han examinado la próxima crisis política porque atraviesa Inglaterra.

Habiendo acordado renunciar totalmente en su política actual en la nueva legislación, con objeto del nuevo reinado no sea perturbado por luchas de la índole como la que preparaban.

Acerca de la cuestión constitucional que se ve preñada de dificultades. Tales como la modificación de esa Cámara de los lores.

Por tanto, la discusión y modificación de la Cámara de los lores, no se podrá discutir hasta 1911.

Todos los jefes de la oposición, dando pruebas de dignidad nacional, se agrupan alrededor de la corona para salvar a la patria.

Considerando a ésta ante todo y por todo, han renunciado a la lucha, siendo elogiadísimo.

En las colonias inglesas. Noticias recibidas de las colonias británicas anuncian que la muerte de Eduardo ha producido gran consternación.

El heredero de la Corona es conocido como por los colonos de todos los dominios ingleses por haberlos visitado hace poco tiempo. Jorge V. El heredero se hará popular en poco tiempo.

El príncipe de Gales debía asistir a la inauguración de la Exposición Sudafricana, pero ha suspendido el viaje. La reina de Noruega. Dioen de Christiania que marchó a Londres la reina de Noruega, hermana del nuevo rey Jorge.

La Prensa rusa. San Petersburgo.—La Prensa dice que el día de la muerte del rey Eduardo, el amigo más fiel de Rusia, será día de luto para el imperio.

Al entierro. Bruselas.—El rey irá a Londres para asistir al entierro de Eduardo. Reforma parlamentaria. Berlín.—La Cámara de los diputados de Prusia ha tomado en consideración una proposición de los conservadores, en que se prescribe la reforma del reglamento para evitar ciertos abusos parlamentarios que suelen cometer las oposiciones; sin embargo, la Cámara ha rechazado uno de los extremos de la proposición dicha, que tendía a restringir la duración de los discursos.

Desde América del Norte. Estados Unidos.—El nuevo censo que acaba de terminar da un aumento de población en la América del Norte de 15.125.033 personas.

En el Estado de Albany se ha votado una ley prohibiendo las apuestas en las carreras de caballos, haciendo responsables a las sociedades de Fomento de la cría caballar.

A. Serrano. Conferencia. Madrid, 8, 1 30 madrugada. Maura compasivo. Miserias canalejistas.

Las impresiones del Gobierno respecto a la lucha de mañana, son más optimistas. Caracterizados ministeriales declaran que el domingo al conocer Canalejas, el resultado de las proclamaciones con arreglo al art. 23, se contrarió muchísimo considerando que la futura mayoría no llegaría a 190 diputados.

Entonces todo preocupado fué a postornarse a los pies de Maura para implorar de éste que ordenase la retirada de algunos candidatos conservadores.

Maura se compadeció de Canalejas y accedió a lo que pedía. Esto llevó la tranquilidad al atribulado espíritu de Canalejas que ahora, gracias a la limosna de Maura, conceptúa que la mayoría alcanzará de 220 a 225 diputados.

Esto le ha permitido dedicarse a robustecer la candidatura de los amigos que corrían peligro de ser arrollados por los republicanos.

Se reciben noticias de la llegada a los distritos de numerosos delegados y fuerzas de civiles y policía, enviadas desde las respectivas capitales.

Todos convienen en que el democrático Gobierno de Canalejas está honrándose de ción.

Terremoto en América. Londres.—En San Juan del Sur (Nicaragua) un horrible terremoto ha destruido casi por completo la ciudad de Cartago, en Costa Rica, causando la muerte a más de 500 personas, teniendo además noticia de que en otras poblaciones de Costa Rica, de Guatemala, de Nicaragua y de otras repúblicas centroamericanas ha causado el propio terremoto gran número de víctimas, cuyo total hácese ascender a más de 5.000.

En Cartago ha destruido el terremoto el magnífico Palacio de Justicia centroamericano, erigido no ha mucho gracias a la generosidad de un «negie» y cuyo coste no era menor de 800.000 dólares.

Entre los muertos en la propia ciudad hay que poner al doctor Boquerón, magistrado guatemalteco en el Tribunal de arbitraje del Centro América.

Derrumbada también la cárcel de la propia población, ahogados de los criminales que estaban encerrados en ella andan ahora sueltos por la población arruinada, saqueando las casas y matando a quien se les pone por delante.

Las autoridades han proclamado en Cartago el estado de sitio, pero las tropas son insuficientes para el mantenimiento del orden.

Los heridos, de los que hay un número inmenso, son llevados a San Juan del Sur. Según noticias de Managua, el desastroso terremoto produjo a eso de las siete de la tarde del miércoles, faltando mayores detalles, por haber quedado rotas las líneas telegráficas y telefónicas.

Procedentes de Cartago han llegado a la ciudad de San José gran número de fugitivos, mientras otras muchas familias se han quedado acampadas en las colinas que rodean a la ciudad destruida, habiéndose ya enviado a las mismas grandes cantidades de víveres y otros socorros.

Dícese que en Cartago apenas si ha quedado una casa en pie, calculándose que los daños en ella causados por el terremoto ascenderán a algunos millones de dólares. Ha causado también el terremoto grandes daños en las ciudades que se extienden a lo largo de la línea férrea de Cartago a Puerto Limón.

El terremoto que ha destruido la ciudad de Cartago, duró diez y ocho segundos; hasta ahora se han extraído de entre las ruinas cuatrocientos cadáveres, y créese que solamente en Cartago el número de víctimas ha de ser superior a lo que se creyó en un principio.

Las elecciones en Madrid. Se acentúa por momentos la animación electoral. Los círculos políticos están atestados. Esta noche los republicanos y socialistas celebraron 18 mitines que se vieron atestados de público.

Hoy se han dado a los empleados oficiales candidaturas especiales para saber si efectivamente votan a los monárquicos. Además se les ha amenazado. El juez decano ha ordenado que se constituyan en la casa de Canónigo el juez y escribanos de turno.

El impuesto progresivo. Entre los proyectos de ingreso se prepara el restablecimiento del impuesto progresivo sobre cédulas de herencia y otros. Se adaptará en España la ley que rige en Inglaterra, pero en forma moderada.

Más sobre la muerte de Eduardo. Toda la Prensa dedica la mayoría de sus columnas comentando y dando noticias de la muerte de Eduardo. Publican el retrato de este fenecido rey.

Ignórase quién irá a Londres para asistir al entierro y funerales del rey de los ingleses. Se ha dicho que irá un infante de España.

En caso de confirmarse las noticias é impresiones que transmiten del extranjero, diciendo existe la probabilidad de que vayan el kaiser y otros monarcas, iría también Alfonso.

Espérase conocer lo que hagan las otras naciones. García Prieto conferenció extensamente con Canalejas, comunicándole los precedentes relativos a la muerte de la reina Victoria de Inglaterra.

Hasta mañana no se conocerán los nombres de las personas que irán a Londres. Los reyes han contestado al telegrama que les envió Jorge V, comunicándoles la muerte de su padre, en términos sentidísimos de pésame.

Se ha recibido un radiograma de la infanta Isabel, desde el «Alfonso XIII», dirigiendo su pésame a los reyes por la muerte de Eduardo.

También se recibieron telegramas de varios soberanos y diplomáticos. La reina Victoria ha suspendido las audiencias.

En la mayordomía de palacio colocáronse albums. Acudieron a firmarlos millares de personas.

Se ha suspendido la revista de los quinientos, que pensaba pasar D. Alfonso en Carabanchel.

En muchas provincias las autoridades inscribiéronse en las listas expuestas en los respectivos consulados.

El acuerdo del ayuntamiento madrileño. Francos Rodríguez ha insistido en que a las diez de la mañana se verificará la inspección a los obreros y demás personal del ayuntamiento conforme desean los republicanos, y comunicó en mis telegramas de ayer.

Ha invitado a todos los tenientes de alcalde y concejales para que asistan al acto. Dice que tomará nota de quienes faltan.

Más sobre el rey Eduardo. París.—Pallières ha telegrafado a la reina Alejandra y príncipe de Gales dándole el pésame por la inesperada pérdida de Eduardo, quien dió a Francia tantas pruebas de amistad.

Briand y un ayudante de Faliens han estado en la embajada inglesa a dar el pésame por la muerte de Eduardo. Pichon hállase en el departamento del Jura.

Ha telegrafado dando el pésame. Pichón regresará el martes para asistir al Consejo que acordará la comisión que se ha de enviar a Londres para que asista al entierro.

Las listas expuestas en la embajada, cubrense de firmas. Han firmado los ministros, autoridades y personajes de todas clases sociales.

Tropas a Melilla. Los terceros batallones y los reclutas de los regimientos de infantería San Fer-

nando y Cerriola marcharán a Melilla la semana próxima. Tlegarán a Málaga en seis trenes militares. A. Serrano.

Conferencia. Madrid 8, 4 madrugada. Las elecciones en Madrid. Los concejales republicanos y socialistas se repartieron anoche la inspección que han de realizar hoy.

Se han celebrado 18 mitines electorales y todos han terminado con orden. Reina grande entusiasmo entre los elementos republicanos y socialistas.

A medida que avanzaba la noche aumentaba la animación en los círculos republicanos atestados de electores que están dispuestos a luchar con ahínco y fe. Se asegura un triunfo enorme para la candidatura republicana socialista.

Gente que se retira.—Mazzantini toma el olivo. Noticias de última hora aseguran que se han retirado los conservadores Guturbay, duque de Bailén y conde del Campillo.

También se ha retirado el ex diestro Mazzantini en vista de las dificultades que le han surgido é última hora. La muerte de Eduardo VII. Londres.—Ha sido aplazada para el lunes la proclamación del príncipe heredero.

La Cámara de los Comunes se reunió y acordó aplazar las sesiones en señal de duelo. Lo propio ha hecho de los lores.

Los nuevos reyes, acompañados de sus hijos, visitaron a la reina Alejandra. En el trayecto gran gentío les hizo demostraciones de respeto.

En Gibraltar han sido suspendidos los espectáculos, todas las campanas doblan é muerto y las baterías de mar y tierra hacen salvas de 68 cañonazos.

El presidente del Consejo y el ministro de Marina llegaron anoche y zarparon sin realizar la visita de inspección. Roma.—La Prensa, unánimemente, se hace eco del profundo sentimiento que ha causado en Italia la muerte del rey inglés.

Saludan en él a un amigo del pueblo italiano y a un monarca bueno y cortés. El Pópulo Romano estima que mantuvo el equilibrio de la paz internacional.

Con motivo de la muerte de Eduardo, la corte llevará quince días de luto riguroso. El ministro de Negocios Extranjeros ha dado el pésame en nombre del Gobierno al embajador inglés.

Viena.—El emperador estuvo en la Embajada inglesa para dar el pésame. Además ha ordenado que se suspenda la ceremonia oficial de inauguración de la Exposición cinegética.

Sobre la noticia del día. Berlín.—La «Gaceta de Voss» dice que Eduardo fué el primer diplomático de su país y que ejerció sobre la política mundial considerable influencia.

El «Tagblatt» dice, que Alemania puede mostrarse agradecida por las lecciones que este hábil adversario de la diplomacia alemana le dió sobre ese terreno.

El kaiser hallábase en Wiesbaden al conocer la muerte de Eduardo. Ha regresado a Postdam. Es probabilísimo que marche a Londres.

En el Congreso de Prusia el presidente pronunció un sentido discurso necrológico a la memoria del rey Eduardo. En Italia. Rosevelt. Stokolmo.—Ha llegado Roosevelt.

Sobre Eduardo. Lisboa.—La muerte del rey Eduardo ha causado honda sensación. La Prensa expresa su unánime sentimiento por dicha muerte.

